



Ihre
Ihre Ansprechpartnerin:
Vera Kalkhoff
FreiwilligenAgentur Münster
Gasselstiege 13
48159 Münster
Tel.: 0251 492-5971
kalkhoff@stadt-muenster.de
www.freiwilligenagentur-
muenster.de

Pressemitteilung
Münster, 2. Juli 2021

FreiwilligenAkademie zieht Bilanz **10 Jahre Weiterbildung für ehrenamtliches Engagement in Münster**

Die FreiwilligenAkademie feiert mit ihrem 10jährigen Bestehen in diesem Jahr ein kleines Jubiläum. Münsters Sozial- und Stiftungsdezernentin Cornelia Wilkens erläutert: „Freiwilliges Engagement ist in Münster sehr hoch angesehen. Viele Münsteranerinnen und Münsteraner sind ehrenamtlich aktiv. Um sie so gut wie möglich bei der Ausübung ihres Engagements zu unterstützen und ihnen Weiterbildungen anbieten zu können, wurde die FreiwilligenAkademie ins Leben gerufen.“

2011 initiierte die Stiftung Siverdes eine FreiwilligenAkademie für bürgerschaftliches Engagement in Münster. Die Akademie wurde an die FreiwilligenAgentur angegliedert, wo es auch schon vor Gründung der Akademie einzelne Weiterbildungsangebote gab. Die Angebote der FreiwilligenAkademie richten sich an Ehrenamtliche und an Hauptamtliche, die mit Ehrenamtlichen arbeiten. Die Themen in den ersten Jahren waren u. a. Freiwilligenkoordination, Kommunikation, interkulturelle Kompetenz und rechtliche Themen. Diese Bereiche sind auch 2021 noch aktuell, die jeweiligen Inhalte werden den aktuellen Entwicklungen angepasst. „Die Digitalisierung hat uns aufgrund der Covid-19-Situation im vergangenen Jahr nicht nur programmatisch-inhaltlich beschäftigt, wir haben auch selbst viel über Online-Formate gelernt. Wir konnten spontan und flexibel auf die Bedarfe und das Pandemie-Geschehen reagieren“, so Vera Kalkhoff, die Leiterin der FreiwilligenAgentur. „Das war aber in diesem Maße nur möglich, weil wir es in der guten Vernetzung mit den Kooperationspartnern und im regelmäßigen Austausch mit den Freiwilligen umsetzen konnten.“ Die angebotenen Onlineveranstaltungen wurden und werden stark nachgefragt. Die Ehrenamtlichen gehen den Weg ins Digitale mit.

Corona zeigt aber auch, wie wichtig der persönliche Austausch ist. Ob digital oder unter strengen Corona-Schutzauflagen bei niedrigen Inzidenzen – den Austausch fördert die FreiwilligenAkademie schon von Beginn an. Die Pandemie hat die FreiwilligenAkademie darin bestärkt, wie wichtig diese Aufgabe ist. Im Sommer 2020 gab es zwar Präsenzveranstaltungen in kleinen Gruppen und unter Einhaltung eines Hygiene-Konzepts, momentan finden Weiterbildungen fast ausschließlich online statt. Angepasst an das jeweilige Infektionsgeschehen soll die Kombination von kleinen Präsenzveranstaltungen und Online-Seminaren auch in den kommenden Monaten fortgeführt werden.

„Die Zahl der Teilnehmenden ist vor allem in Krisenzeiten sehr hoch. Das war 2016 genauso wie 2020. Je rund 1200 Teilnehmer/-innen haben in diesen beiden Jahren unsere Angebote wahrgenommen“, ergänzt Andrea Evers, die die Akademie verantwortet. Erfolgreich waren auch die Weiterbildungen, die keinen direkten Bezug zu Corona hatten. Die Schwerpunkte „Engagiert im Verein“ sowie „Recht und Wirtschaft“ werden in der Kooperation mit Stiftung Westfalen-Initiative und Westfälischem Heimatbund fortgeführt. Andrea Evers erklärt: „Wir wissen noch nicht, welche Themen das Ehrenamt in den nächsten Jahren herausfordern werden, aber wir werden mit der FreiwilligenAkademie möglichst schnell darauf reagieren.“ Alle Angebote stehen auf der Internetseite www.freiwilligenagentur-muenster.de.

Die FreiwilligenAkademie wurde 2011 von der Stiftung Siverdes ins Leben gerufen. Die Stiftung Siverdes gibt es bereits seit 1768. Sie ist die größte Sozialstiftung Münsters. Der fürstbischöflichen Hofkammerrat Dr. jur. Friedrich Christian Siverdes verfügte die Gründung der Stiftung in seinem Testament. Zentrales Handlungsfeld der Stiftung Siverdes ist das

bürgerschaftliche Engagement. Die Stiftung unterhält unter anderem das Förderprogramm Bürgerschaftliche Selbst- und Mithilfe. Sie ist außerdem Trägerin der FreiwilligenAgentur Münster und der FreiwilligenAkademie. Die Stiftung Siverdes ist eine kommunale Stiftung, die treuhänderisch von der Stadt Münster geführt wird.

Foto: Blickten auf 10 Jahr FreiwilligenAkademie (v.l.n.r.): Andrea Evers (Leiterin der FreiwilligenAkademie), Sozial- und Stiftungsdezernentin Cornelia Wilkens und Vera Kalkhoff (Leiterin der FreiwilligenAgentur).